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Protokoll der SER-Sitzung vom 06.10.2022
In der Mensa der Elbtal-Grundschule 

Anwesend: 14 Elternvertreterinnen mit 15 Stimmen von 26 Elternvertreterinnen anwesend 
Gäste: Herr Schmedt (Konrektor) 
Beginn: 19:35 Uhr 
Ende: 22:10 Uhr 
Protokoll: Maike Hoppstädter 

1. Begrüßung und Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung
Frau Koopmann begrüßt die Anwesenden und stellt die ordnungsgemäße Ladung fest.
Als Protokollführerin wird Frau Maike Hoppstädter festgelegt.

2. Genehmigung des Protokolls der SER-Sitzung vom 26.04.2022
Das Protokoll vom 26.04.2022 wird einstimmig genehmigt.

3. Vorstellungsrunde
Alle Elternvertreter stellen sich kurz vor.

4. Bericht der Schulleitung
Personalsituation: Die Lehrkräfteversorgung ist nach wie vor schwierig. Aktuell liegt eine
Vollversorgung (95%) vor. Es gibt folgende Veränderungen bei den Lehrkräften:

Hr. Kuhnert, Abordnung von der Realschule (Englisch) an die ET-GS 
Fr. Subel, Neuzugang als Lehrkraft 
Fr. Zennicke, Abgeordnet nach Lüneburg 
Fr. Heuer, kommt nach den Herbstferien zurück 
Eine Lehrkraft kommt im Dezember aus dem Mutterschutz 

Alle Eingangsstufen-Klassen sind mit Lehrkräften versorgt. Ab 01.10. war ein neuer Stundenplan 
erforderlich, weil sich die Personalsituation nochmals geändert hatte. Die Klassenleitung der Klasse 3a 
wurde vorerst kommissarisch von Frau Schönfeldt, ab Oktober dann von Fr. Subel übernommen. Die 
pädagogischen Mitarbeiter helfen aktuell auch bei Ausfällen von Lehrkräften in den Klassen. Bis zu den 
Herbstferien übernimmt Frau Müller (pädagogische Mitarbeiterin) den Religionsunterricht in einer 
Klasse, nach den Herbstferien übernimmt Frau Heuer den Unterricht. 

Der Einschulungstag war schön und bunt und war vermutlich für alle Anwesenden ein gelungener Tag. 
Der Förderunterricht ist vollständig gestrichen. Es gibt nur noch DAZ (Deutsch als Zweitsprache). 

Ganztag: In den Ganztags-AGn sind aktuell wenige Lehrerstunden eingesetzt. Wenn der Ganztag nicht 
durch externe Anbieter/innen ergänzt wird und diese durch Fördermittel oder Spenden finanziert 
werden, kann der Ganztag nur noch als „Aufbewahrung“ angeboten werden. Die finanziellen Mittel 
für die AGn sind derzeit ausreichend bis Februar, d.h. bis Ende des ersten Schul-Halbjahres. 
Das derzeitige Ganztags-Angebot wurde von Frau Lühr und Frau Nickolaus auf die Beine gestellt. 
Inklusive Beschaffung von Fördergeldern, Projektanträgen bei Mittelgebern und Verträgen mit den 
Kursleiterinnen. 
Für ein buntes Ganztagsangebot werden die Eltern gebeten sowohl bei der Suche nach Anbieter/innen 
als auch nach Fördermittel zu unterstützen. Die Schule wird bei der Beschaffung von finanziellen 
Mitteln selbstverständlich mitwirken. 

Raumsituation: Alle Räume sind aktuell belegt. Der Musikraum wird nie Klassenraum werden (weil im 
Elbtal-Haus), der Werkraum könnte noch Klassenraum werden. Durch die Stadt Bleckede wird über 
einen Anbau nachgedacht. Voraussichtlich werden im nächsten Jahr die 3. Klassen 4-zügig werden, 
Eingangsstufen-Klassen wird es 8 geben müssen. 
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Aktivitäten 2022/23: Das Schuljahr ist erstmal „coronafrei“ geplant. Es sollen ein Laternenfest sowie 
das Adventsbasteln stattfinden. Der Workshop in der Eingangsstufe ist geplant und auch Hospitieren 
ist wieder möglich. Ein Monatsfest ist bisher nicht vorgesehen. 
 
Lüftungsanlagen: Es gibt keine Aktivitäten seitens des Schulträgers Lüftungsanlagen einzubauen. Die 
Förderung für diese Maßnahmen wurde eingestellt. In den Klassenräumen sind CO²-Ampeln installiert. 
Diese helfen die Lüftungspausen einzuhalten und zeigen, dass die 20-5-20-Lüftungen effektiv sind. 
 
Eingangsstufe: Die schulische Ausrichtung steht derzeit auf dem Prüfstand. Die Lehrkräfte hatten sich 
mit Moderation einer Schulentwicklungsberaterin der Landesschulbehörde zu einigen Workshops 
getroffen, um über die Eingangsstufe zu diskutieren. Als Ergebnis ist herausgekommen, dass der 
Schulvorstand in seiner nächsten Sitzung über die Beibehaltung oder die Abschaffung der 
Eingangsstufe abstimmen soll. Zur Vorbereitung dieser Abstimmung gibt es am 08.11.2022 einen 
Informationsabend für alle Elternvertreter/-innen. Am 29.11.2022 soll die Sitzung des 
Schulvorstandes stattfinden. Eine Abschaffung der Eingangsstufe würde bereits zum Schuljahr 2023 in 
Kraft treten. 
 
Hr. Schmedt ist ein Befürworter der Eingangsstufe und berichtet, dass sich die Eltern bei ihm, Frau 
Runge oder Frau Schlüter-Westphal (Igel) über den jahrgangsübergreifenden Unterricht informieren 
können. Weiterhin berichtete Herr Schmedt, dass der Elbtal-Grundschule für die Eingangsstufe 
zusätzlich 21 Lehrerstunden von der Landesschulbehörde zugewiesen sind. Diese dienten in den 
letzten Jahren dazu, in allen Klassenstufen Ausfälle von Lehrkräften zu kompensieren, d.h. Aufteilung 
von Klassen und Stundenausfall zu verhindern. Die Eingangsstufe gibt es seit 12 Jahren an der Elbtal-
Grundschule. Zu Beginn des Schuljahres 2022/23 war keiner der Lehrkräfte freiwillig dazu bereit, die 
Klassenleitung der zusätzlichen Eingangsstufenklasse zu übernehmen. 
 
5. Wahlen 
Die Anwesenden erklären jeweils, welches Gremium welche Aufgaben hat und wie viele Vertreter in 
welche Gremien gewählt werden müssen. Eine Aufstellung aller Elternvertreter in allen Gremien ist 
auf der Internetseite der Elbtal-Grundschule unter „Team“ zu finden. 
Es wurden gewählt: 

SER-Vorstand 1.Vorsitzende: Simone Lühr 
2.Vorsitzende: Beatrice Thies 

Gesamt-
konferenz 

Simone Lühr 

Maike Mangelsdorf 

Jennifer Meyer 

Claudia Müller 

Schulvorstand Katja Nickolaus 

Carolin Koopmann 

Maike Mangelsdorf 

Annika Döblitz (stv.) 

Sandra Neumann (stv.) 

Claudia Müller (stv.) 

Beatrice Thies (stv.) 

FK Deutsch Stina Höltig 

Johanna Gebara 

Maike Hoppstädter 

FK Kunst Jennifer Meyer 

Stephanie Spitzer 

FK Mathematik Vanessa Werner 

Claudia Müller 

FK 
Sachunterricht 

Simone Kleisa 

Maike Mangelsdorf 

Maike Hoppstädter 

FK Musik Janina Greinert 

FK Sport Stina Höltig 

Yvonne Lüthje 

FK Werken/TG Maike Hoppstädter 

Carolin Koopmann 

Kreiselternrat Simone Lühr 

Katja Nickolaus 

Wahlleiterin war Carolin Koopmann. Schriftführerin war Maike Hoppstädter. Alle gewählten 
Vertreterinnen nehmen die Wahl an. Das Wahlprotokoll liegt dem SER-Vorstand vor. Die gewählten 
Vertreterinnen sind für 2 Jahre gewählt. 
An die Wahlen schloss sich eine intensive Diskussion über die mögliche Abschaffung der Eingangsstufe 
an. Zwischen der Informationsveranstaltung am 08.11.2022 um 17.00 Uhr (schriftliche Einladung 
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folgt nach den Ferien) und der Schulvorstands-Sitzung am 29.11.2022 muss eine außerordentliche 
SER-Sitzung stattfinden, um ein Meinungsbild zu erhalten.  Die außerordentliche SER-Sitzung wird am 
15.11.2022 um 19:30 Uhr stattfinden. 
 
6. Informationen und Termine 
a) Bericht Situation im Ganztag 
Dieses Thema wurde bereits unter Punkt 4 der Tagesordnung ausführlich diskutiert und erläutert. 
Es wurde eine Frage zu der aktuellen Finanzierung gestellt. Die derzeitigen Kosten für die Kursleiter/-
innen werden aus den Fördertöpfen „Startklar in die Zukunft“ und „Impfungen in Bleckede“ von Dr. 
Ralf-Peter Oelsner beglichen. 
 
b) Bericht aus dem Förderverein 
Der Punkt konnte aus Zeitgründen nicht mehr abgearbeitet werden. Ein Bericht aus dem Förderverein 
wird in der außerordentlichen Sitzung auf die Tagesordnung genommen oder schriftlich per Mail 
verteilt. 
 
c) AK Prävention 
Der Punkt konnte aus Zeitgründen nicht mehr abgearbeitet werden. Ein Bericht aus dem Arbeitskreis 
Prävention wird in der außerordentlichen Sitzung auf die Tagesordnung genommen oder schriftlich 
per Mail verteilt. 
 
d) Ausblick auf das SJ 2022/23 
Der Punkt konnte aus Zeitgründen nicht mehr abgearbeitet werden. Der Ausblick auf das SJ 2022/23 
wurde unter Punkt 4 der Tagesordnung erläutert. 
 
7. Abfrage Interesse an Inhouse-Schulung für Elternarbeit („Elterntrainer“) 
Der Punkt konnte aus Zeitgründen nicht mehr abgearbeitet werden. 
Die Abfrage wird nachgeholt. Ein Interesse an einer Schulung wurde von den Anwesenden bereits 
signalisiert. 
 
8. Verschiedenes 
Der Punkt konnte aus Zeitgründen nicht mehr abgearbeitet werden. 
 
9. Termin der nächsten SER-Sitzung im Schuljahr 2022/2023 
Die nächste SER-Sitzung ist eine außerordentliche Sitzung. Diese findet statt am Dienstag, 15.11.2022 
um 19:30 Uhr in der Mensa der Elbtal-Grundschule. 


